

5.—Membres des unions ouvrières du Canada, 1911-35.

Année.	Membres.	Année.	Membres.	Année.	Membres.
1911.....	133, 132	1919.....	378, 047	1927.....	290, 282
1912.....	160, 120	1920.....	373, 842	1928.....	300, 602
1913.....	175, 799	1921.....	313, 320	1929.....	319, 476
1914.....	166, 163	1922.....	276, 621	1930.....	322, 429
1915.....	143, 343	1923.....	278, 092	1931.....	310, 544
1916.....	160, 407	1924.....	260, 643	1932.....	283, 576
1917.....	204, 630	1925.....	271, 064	1933.....	286, 220
1918.....	248, 887	1926.....	274, 604	1934.....	281, 774
				1935.....	280, 704

Groupes principaux.—Les paragraphes suivants font ressortir l'organisation actuelle des principaux groupes des organisations ouvrières canadiennes.

Congrès des Métiers et du Travail du Canada.—Le Congrès des Métiers et du Travail du Canada représente l'organisation ouvrière internationale au Canada, la majorité de ses membres appartenant aux organisations internationales qui ont des succursales au Canada. Selon les rapports de 1935, le Congrès a reçu des capitations de 60 organismes internationaux, de trois organisations nationales et de 81 unions à charte directe; le nombre d'adhérents est de 125,779 répartis entre 1,552 unions locales.

Congrès Pan-Canadien du Travail.—Le Congrès Pan-Canadien du Travail fut fondé le 16 mars 1927 par des représentants d'organisations nationales et indépendantes. A la fin de 1935 le Congrès Pan-Canadien du Travail comptait huit affiliations de corps centraux comptant dans l'ensemble 49,173 membres et 53 unions locales détenant des chartes directes et comptant 4,852 membres, ce qui fait un total de 54,025 adhérents.

Fédération des ouvriers catholiques du Canada.—En 1918, une conférence des unions nationales, fondées en 1901, fut tenue dans la ville de Québec, suivie par d'autres assemblées à Trois-Rivières en 1919 et à Chicoutimi en 1920; à cette dernière conférence 120 unions avaient envoyé 225 délégués; il y fut décidé de créer un rouage central permanent pour la coordination des unités dispersées. Aussi, à la conférence de Hull en 1921, à laquelle assistaient environ 200 délégués représentant 89 unions, la nouvelle constitution fut approuvée. "Fédération des ouvriers catholiques du Canada", tel fut le nom choisi; des officiers permanents furent élus et la constitution et les règlements entrèrent en vigueur le 1er janvier 1922. D'après les plus récentes informations, il y avait à la fin de l'année 1935 140 unions catholiques nationales, ayant toutes ensemble 38,000 membres.

"One Big Union".—Lors d'une conférence tenue à Calgary, Alberta, le 13 mars 1919, par des représentants d'unions ouvrières locales, venant principalement des quatre provinces de l'Ouest, un syndicat industriel fut établi sous le nom de "One Big Union". Selon les informations données par le secrétaire général de la O.B.U., cette dernière comptait, à la fin de 1935, 53 filiales et deux conseils centraux du Travail (des organisations semblables aux conseils des métiers et du travail) comptant en tout 24,055 membres.

Ligue des travailleurs unis du Canada.—Cette organisation a été fondée en 1930 et, selon les rapports des unions locales, elle comptait à la fin de 1935 2,197 membres répartis dans 11 unions locales.

Syndicats internationaux recrutant des membres au Canada.—Le tableau 6 énumère les 81 syndicats ouvriers internationaux et l'unique union industrielle qui ont étendu leurs opérations au Canada et nous donne (1) le nombre de sections qu'ils possédaient au Canada à la fin de 1935, et (2) le nombre de leurs membres.